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15 de dezembro de 

2020  

  15h00-18h00 

Reunião Virtual 

Secretaria Municipal de Direitos Humanos e Cidadania 

Rua Líbero Badaró, 119. 

 

ATA DA 35ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CMI 

 

Presença de membros da sociedade civil 

Sociedade civil  Suplentes  

Diack Samba (Associação Senegalesa de 

São Paulo – ASENSP) 

 Elisa Jung  

Diego Meriguetti (Cáritas)  Paulo Farah (Bibliaspa)  

Isabel Torres (CAMI) x Keder Lafortune  

Letícia Carvalho (Missão Paz) x Hortense Mbuyi Mwanza x 

Nour Massoud x Jean Mulondayi (África do Coração) x 

Oriana Jara (Presença da América Latina – 

PAL 

 Ngalula Lorenzo Freddy  

Tang Wei  René Barrientos  

Yoo Na Kim x Tanya Tshisuaka  

 

Presença de membros do poder público 

Secretarias  Suplentes  

SMDHC – Titular: Vinicius Duque x SMDHC – Suplente: Grevisse Kalala X 

SMPR – Titular: Helio de Oliveira  SMPR – Suplente: Adriano Marques  

SMC – Titular: Sylvia Monastérios  SMC – Suplente: Benvenutti

 de Andrade 

 

SMDE – Titular: Celso  SMDE – Suplente: Claudete Dias Silva X 

SMADS – Titular: Maria Luiza Mancini do 

Nascimento 

 SMADS – Suplente: Silvia Helena 

Marchesan 

 

SME – Titular: Roseli Marceli  SME – Suplente: Elayne Fernandes 

Pinheiro 

 

SEHAB – Titular:Vania Cristiane Flores 

Salinas 

x SEHAB – Suplente: Patrícia Maria 

 

 

SMS – Titular: Breno Souza de Aguiar X SMS – Suplente: Lucia Helena da Silva  

 

Participantes e observadores: Silvia ACNUR, Wilbert Rivas, Ruth Camacho., Carla 

Mustafa 

 

Pautas da Reunião: 

 

 



● Homenagem a Oriana Jara. 

● Aprovação da ata da 34ª reunião. 

● Solicitação da OAB para participar como membro observador do CMI. 

● Apresentação do Edital Eleitoral CMI. 

● Balanço 2020 e expectativas para 2021 

● Cronograma II Semestre. 

 

O Sr. Vinicius agradeceu os participantes e deu início a reunião. 

 

Homenagem a Oriana Jara. 

Em nome do Conselho e da Coordenação de Políticas para Imigrantes e Trabalho Decente, 

o Sr. Vinicius, tomando a palavra, homenageou a Sra. Oriana Jara que faleceu no início de 

dezembro de 2020. E na mesma ótica, informou que a Secretaria decidiu batizar o CRAI como 

Centro de Referência de Imigrantes Oriana Jara. Essa homenagem acontecerá na próxima 

sexta-feira (18 de dezembro), na sede do CRAI. Solicitou a quem quiser participar da 

cerimônia, se apresentar no CRAI na sexta-feira. A Sra. Yoo Na e Vânia, manifestaram o 

interesse de poder participar dessa cerimônia. 

 

Aprovação da data da 34ª reunião 

A Sra. Ana pediu desculpa por não ter enviado previamente a ata da última reunião do CMI 

aos conselheiros para aprovação; e informou que vai encaminhá-la depois da reunião pelo 

email, e pediu para qualquer pessoa que tiver destaques e correções as encaminhe via email. 

 

Informe levantamento GT Integração 

O Sr. Fábio fez um relato sobre a última reunião do GT Integração local, ocorrido no início de 

novembro, tratando da questão relativa a articulação para monitoramento dos atendimentos 

da Polícia Federal a partir da publicação da Portaria nº 18/2020 DIREX-PF, que dispõe sobre 

retomada da contagem dos prazos; os quais começaram no dia 1 de novembro até 30 de 

novembro. O CRAI e CAMI declaram a quantidade do atendimento da regularização 

migratória feito no mês de novembro que é respetivamente de 184 e 232 na temática da 

regularização migratória, 30 solicitações pelo e-mail pelo CRAI das quais 26 atendidas, e 

CAMI 3 das quais também 3 atendidas. Pelo Sismigra o CRAI não conseguiu fazer 

agendamento e o CAMI 10, solicitação de refúgio, o CRAI fez 50 e CAMI não declarou. 

 

A Sra. Isabel esclareceu que o CAMI não considerou a parte relacionada ao refúgio, é o 

Sisconare que trata dessa parte. Ela disse que a grande preocupação deles seria que os 

imigrantes consigam mexer no sistema da PF para poder fazer agendamento. 

 

A Sra. Silvia parabenizou o conselho pelas estratégias que estão criando junto com as 

organizações de apoio aos imigrantes, para qualificar o programa a partir dos dados de 

atendimento das organizações e seguir no diálogo contínuo com a PF.  

 

A Sra. Leticia perguntou se o questionário está ainda aberto?  

 

O Sr. Fábio respondeu que está ainda livre. 

 

A Sra. Yoo Na disse que depois da reunião do GT Integração, foi na PF para fazer o 

agendamento mas não conseguiu, até pelo site também não pôde, a única resposta que foi 



dada pela PF, foi de esperar até março.  Então sugerindo para que o Conselho possa fazer 

alguma ação sobre esse caso. 

 

A Sra. Silvia disse que em alguns locais imigrantes refugiados têm dificuldades de registrar 

nos cartórios filhos recém-nascidos, porque os documentos dos países estão vencidos. Será 

que valeria a pena incluir esse tema na consulta? 

 

O Sr. Fábio disse que esse tipo de problema ainda não foi abordado no Conselho e que cada 

organização poderia fazer levantamento ao tema que considera importante pelos imigrantes. 

 

A Sra. Silvia junto com a Sra. Isabel propõem que o prazo seja prorrogado 

Encaminhamento: Estender o prazo até 15 de janeiro para o monitoramento para receber 

informações das outras entidades até o fim do ano para que o relatório seja mais completo. 

Fazer a coleta de dados e continuar monitoramento. 

Estender o prazo  

 

Solicitação da OAB para participar como membro observador do CMI. 

A Sra. Carla apresentou brevemente a organização OAB/SP, a qual atua na defesa dos 

direitos de migrantes e refugiados, a partir de uma visão interdisciplinar que compreende o 

fenômeno da migração e da mobilidade como multifacetado e que envolve diversos atores. 

Ela manifestou o interesse de começar a participar como membro observador nas reuniões 

do CMI. 

 

A Sra. Ana pediu para que o plenário se manifestasse sobre a ingressão da OAB/SP como 

membro observador do conselho. 

 

Apresentação do Edital Eleitoral CMI. 

A Sra. Ana informou que foi publicado no diário oficial, o Edital oficial da gestão do conselho 

2021-2023, acrescentou que as eleições do Conselho irão acontecer no domingo dia 11 de 

abril 2021; as inscrições são presenciais e virtuais e estarão abertas a partir do dia 11 de 

janeiro até 12 de fevereiro. 

 

A Sra. Roseli disse que devido a pandemia seria difícil para as pessoas se deslocarem até o 

lugar de voto, pode acontecer que muitas pessoas não irem votar, sugeriu que o voto se faça 

virtualmente. 

 

A Sra. Letícia concordou plenamente com essa sugestão. 

 

O Sr. Vinicius afirmou que essa perspectiva não está excluída, a Coordenação está 

considerando possibilidades para essa alternativa. 

 

Balanço 2020 e expectativas para 2021 

A Sra. Ana comentou sobre o balanço do Conselho Municipal de Imigrantes que foi enviado 

pelos membros conselheiros para recolher suas opiniões em relação a gestão da gestão do 

CMI durante o período 2018-2020. Solicitou que os conselheiros dessem suas opiniões. 

 



A Sra. Isabel disse que o ano 2020 foi muito difícil, apesar disso, lutamos para lidar com tudo 

isso, acrescentou que a grande conquista foi a realização do plano municipal, agradeceu todo 

o mundo. 

 

O Sr. Vinicius agradeceu a Sra. Isabel e reforçou dizendo que o plano municipal foi assinado 

como decreto. 

 

A Sra. Silvia mais uma vez agradeceu o conselho e toda equipe da CPMigTD que no meio 

da pandemia continuou atuando de uma maneira excepcional. 

 

A Sra. Hortense agradeceu todos os conselheiros e também a equipe da CPMigTD, 

desejando a eles um feliz ano cheio de paz, amor, sucesso e tranquilidade. 

 

A Sra. Ana disse que o maior desafio foi quando começou a fazer reuniões virtuais, mas com 

apoio da equipe (CPMigTD) e conselheiros conseguiu todas essas dificuldades. Aproveitou 

para agradecer todo o mundo. Afirmou também que o recém-falecimento da Oriana Jara foi 

uma grande perda. 

 

Informes sobre Campanha Imigração  

O Sr. Vinicius informou aos conselheiros que tem uma proposta do Setor de Comunicação, 

que gostaria de constituir junto com o conselho no próximo ano, a partir de janeiro. qualquer 

conselheiro/a interessado/a para conversar sobre esse assunto, seria bem-vindo.  

 

Informe sobre a despedida da Sra. Luciana. 

O Sr. Vinicius informou aos participantes que essa reunião é a última da Sra. Luciana 

assessor da CPMigTD por mais de 4 anos, explicou que ela é uma veterana da CPMigTD. 

Começou como estagiária e depois virou assessora. 

 

O Sr. Vinícius deu por encerrada a reunião. 
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